
 

1/8 
Ata 2/2023 - Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Ovar 

---ATA n.º 2/2023--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos 25 dias de outubro de dois mil e vinte e três, pelas 21h00, via Teams, 

reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, adiante 

designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara Municipal 

de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas por despacho do 

Presidente da Câmara Municipal, de 14/10/2021. ---------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de 

metade dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em 

vigor, a reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ------------------------ 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: -------------------------------------------- 

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Juvenil Amigos do Cáster; ----------- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ----------------------------------------------------------------------------------- 

---------Miguel Dias, representante da Associação Sete Sentidos; ---------------------------- 

---------Edgar Reis, representante da Juventude Socialista; ------------------------------------ 

---------Alexandre Azevedo, representante da Juventude Social Democrata; --------------- 

---------Inês Silva, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Município; --------- 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido Social Democrata; - 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------  

---------Luís Fardilha, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Pedro Coelho, representante dos Grupos de Jovens das Paróquias do Município;  

---------Bárbara Bastos, representante da CPCJ de Ovar; -------------------------------------- 
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---------Joana Martins, representante da Cruz Vermelha. -------------------------------------- 

---------Faltaram as seguintes entidades, as quais não procederam, à data, à indicação de 

qualquer elemento para o órgão: ------------------------------------------------------------------ 

---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; ---------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

---------Dando por iniciado o Período de Antes da Ordem do Dia, o Senhor Vereador 

começou por dar as boas-vindas a 2 novos elementos, a Bárbara Bastos, indicada como 

observadora pela CPCJ e a Joana Martins, indicada como observadora pela Cruz 

Vermelha. Em seguida, enalteceu as iniciativas realizadas desde a última reunião, 

destacando o Plano Municipal de Juventude, e, em particular, a sessão de 28 outubro, 

em que se irá pegar nas centenas de ideias que foram recebidas, priorizá-las e 

transformá-las num plano concreto. Também fez um convite a todos, apelando para que 

os intervenientes se inscrevam, para que participem e levem outros jovens a participar. - 

 ---------No âmbito do «Ovar Youth Robotics», referiu que foi feita uma Introdução ao 

Voo com Drones, no dia 16 de setembro, em parceria com a Força Aérea Portuguesa, no 

Aeródromo de Manobras nº 1 em Maceda, tendo como objetivo principal ensinar os 

jovens sobre os cuidados a ter e os requisitos a cumprir para poderem operar um drone 

dentro da legalidade. Salientou que este evento esgotou rapidamente. ---------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira também destacou a sessão da Segurança 

Informática, que foi inserida pela 1ª vez no programa do Robotics, e que aconteceu a 14 
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de outubro, no Parque do Buçaquinho. Teve como objetivo ensinar jovens a protegerem 

os seus dados pessoais nas suas interações online. --------------------------------------------- 

---------De seguida referiu a realização da 4ª de 6 sessões da YOLO Academy. 

Reforçou, neste ponto, que as iniciativas continuam a ser descentralizadas, sendo que a 

sessão foi no Centro Cívico em Arada e versou sobre a criação de relações profissionais 

positivas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira também referiu a 3ª edição do Ciclo «Potencia-te!», 

que teve como objetivo dotar os jovens de 3 formações de grande qualidade num dia só. 

Sendo intensivo, visou capacitá-los com competências para a vida pessoal e 

profissional. Este ano os temas foram «Falar em Público», «Gestão de Stress» e 

«Liderança». Reforçou que a Câmara Municipal continua a capacitar os jovens porque 

acredita na força do potencial humano. ---------------------------------------------------------- 

---------Por último, o Vereador Ruben Ferreira falou sobre a Introdução ao 

Empreendedorismo em que, através de uma articulação entre o Serviço de Juventude e o 

de Empreendedorismo, foi promovido um Workshop de Introdução ao 

Empreendedorismo na Escola Secundária Júlio Dinis, que teve o intuito de capacitar 

jovens alunos para o empreendedorismo, dotá-los de ferramentas e capacidades de 

resolução de problemas da comunidade e fomentar a sua criatividade, realçando que 

esta iniciativa reuniu mais de uma centena de participantes. ---------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira, aproveitou este ponto para informar os presentes 

das próximas iniciativas que o Serviço da Juventude irá realizar, nomeadamente, a 

YOLO Academy e a Academia de Programação de App’s. ----------------------------------- 

---------Ainda na sua intervenção, o Vereador informou que Regulamento do Banco 

Municipal de Voluntariado vai à Reunião de Câmara de quinta-feira, 26 de outubro e 

deve ser discutido na próxima Assembleia Municipal. Conforme decidido na última 

reunião do CMJOVAR, procedeu-se à indicação do representante das Associações na 

Comissão Alargada da CPCJ Ovar, indicando como representante do Serviço de 

Juventude, o Dr. Emanuel Bandeira. A primeira reunião em que o Serviço de Juventude 

estará presente será a 07 de novembro de 2023. ------------------------------------------------ 
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---------O Vereador Ruben Ferreira, referiu que a próxima reunião será para 

apresentação e discussão das linhas gerais das políticas de juventude, sobre as quais 

recairá parecer obrigatório, não vinculativo. ---------------------------------------------------- 

---------Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se ao dispor para 

responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------------------------- 

---------Pediu a palavra Fernando Marques, onde começou por elogiar a aposta na 

juventude, reforçando a ideia de que se deve manter a dinâmica das atividades 

diversificadas e descentralizadas, por ser uma mais valia extraordinária a Juventude ir a 

outras freguesias e conhecer outros espaços municipais. Concluiu que se as Atividades 

esgotam é uma prova que se tem apostado bem. ------------------------------------------------ 

---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto, para 

considerar que se têm feito boas atividades e para manifestar a opinião de que o evento 

de Gaming pode crescer. --------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, tomou a palavra o João Luís, representante do Grupo Municipal do 

PSD, referindo rever-se nas intervenções do Fernando e da Margarida. --------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Bárbara Bastos, representante da CPCJ, que reforçou 

o que foi dito anteriormente. Enquanto membro da CPCJ deu os parabéns porque nos 

últimos meses tem sentido mais a juventude e considerou que se deve continuar com 

esta dinâmica. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não existindo mais intervenções, retomou a palavra o Vereador Ruben Ferreira, 

para dar resposta às questões e observações efetuadas. Primeiro, agradeceu as palavras 

de todos. Transmitiu que se tenta que todas as atividades comecem como algo pequeno, 

não porque que pensa em terminar, mas porque objetivo é fazê-las crescer. E fazê-las 

crescer progressivamente. -------------------------------------------------------------------------- 

---------Em seguida referiu que o Ovar Game Day foi uma surpresa. Sabia-se da sua 

importância, mas não pensou que a 1ª edição tivesse o alcance que teve. Mas quer fazer 

crescer o evento, informando ainda que já houve uma reunião com alguém que trabalha 

numa grande produtora de videojogos do país. Referiu que está a ser feita a avaliação de 

como fazer crescer o evento, tentar incluir a produção de videojogos. ---------------------- 
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---------Quanto às Comemorações da Juventude, afirmou que o caminho não foi somente 

feito pelo Serviço da Juventude, mas em conjunto com o CMJOVAR. Começou por ser 

um dia, depois passou a ser um fim de semana, posteriormente a semana e agora é 

celebrado o mês. ------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não existindo questões, o Senhor Vereador deu por encerrado o Período de 

Antes da Ordem do Dia e deu por aberto o Período da Ordem do Dia. ---------------------- 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1. - Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 08 de 

setembro de 2023 – O Senhor Vereador Ruben Ferreira questionou os presentes sobre 

se existiam alterações à ata. Não existindo alterações à ata, a mesma foi colocada à 

votação tendo sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.2. - Recolha de contributos para o Plano de Atividades do 

Serviço de Juventude para 2024 – O Vereador Ruben Ferreira abriu o assunto à 

discussão. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Pediu a palavra Bárbara Bastos, observadora pela CPCJ, para sugerir que fosse 

abordado o tema “literacia financeira”, que considera importante. --------------------------- 

--------- O Vereador Ruben Ferreira agradeceu a questão, e referiu que vai ser feito no 

âmbito do «Ciclo Prepara-te». Pela importância desse tema e pelo que tem sido feito no 

passado, o que se está a pensar, é, no próximo ano, criar algo como o Ciclo «Financia-

te». ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira solicitou que os participantes se pronunciassem e 

dessem contributos, considerando que todas as sugestões são boas sugestões e que a 

política de juventude não se faz só num gabinete, faz-se por todos. ------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Edgar Reis, representante da Juventude Socialista, 

que sugeriu que fosse tido em conta eventos de Língua Gestual, pois é algo que não é 

abordado na escola. --------------------------------------------------------------------------------- 

------------ De seguida, tomou a palavra o Pedro Coelho representante dos Grupos de 

Jovens das Paróquias do Município, informando que participou em duas sessões do 
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Plano Municipal da Juventude. Considera que a Saúde, nomeadamente a saúde mental e 

combate a comportamentos aditivos, são temáticas muito importantes devendo ser 

discutidas e que se deve tentar criar ferramentas junto das escolas para que os jovens as 

possam usar. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Seguiu-se Alexandre Azevedo, representante da Juventude Social Democrata, 

que começou por sugerir um workshop ou introdução à pintura urbana (grafiti) porque 

considera ser algo fora do comum. Deu outra sugestão, que considerou ser mais difícil 

de concretizar. Propôs que, em conjunto com os Amigos do Cáster fossem organizadas 

atividades de birdwatching. Acrescentou ainda, que em Ovar, quase todas as freguesias 

têm jornal local, e talvez fosse interessante fazer uma introdução à escrita ou à partilha 

de informação nestes meios locais. --------------------------------------------------------------- 

---------Inês Silva, representante dos Escuteiros, pediu da palavra para sugerir no âmbito 

da saúde, a educação socio emocional, porque o mundo está em constante mudança. ---- 

---------Seguiu-se a intervenção de Carlos Aleixo, representante dos Amigos do Cáster, 

sugerindo uma atividade de descoberta da ciclovia, através da organização de passeios 

em grupo até à Murtosa. ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Por sua vez, tomou a palavra João Luís, representante do Grupo Municipal do 

PSD, que iniciou a sua intervenção ao reforçar que a Literacia Financeira é um tema 

relevante. Sugeriu que se podia fazer um «Literacia-te», que poderá passar pela 

financeira e depois encaixar outras áreas. Sugeriu ainda a atividade “Histórias de um 

Ofício”, que consiste em contar a história dos ofícios tradicionais de Ovar, criando um 

subtema para os Ofícios do Futuro, que vai desaguar na robótica. --------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Miguel Dias, representante da Associação Sete 

Sentidos, que referiu que relativamente à Programação e do Gaming já tinha expressado 

que se devia apostar nesta área e que está feliz por se ter feito a ligação do Gaming com 

a programação. Alertou para a falta de espaços em Ovar para teletrabalho e sugeriu a 

realização de um peddy-paper pelo Município nas Comemorações da Juventude. -------- 

---------De seguida, tomou a palavra Joana Martins, representante da Cruz Vermelha, 

referindo que não tem nenhuma proposta para apresentar, mas que gostou muito da ideia 

da Literacia Financeira. ----------------------------------------------------------------------------- 
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---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto, para 

acrescentar uma sugestão de workshops de multimédia e vídeo, para além do que já se 

faz de fotografia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Em seguida, foi dada a palavra a João Luís representante do Grupo Municipal do 

PSD, que relativamente ao Concurso de Jovens Talentos, sugeriu um spot publicitário 

de Natal para o município. Sugeriu ainda a criação de um monopólio em versão 

avançada, para as atividades de literacia financeira. -------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto, que 

ainda referente ao Concurso de Jovens Talentos disse que se pode aliar a ideia dos jogos 

e da programação. Fazendo workshop de programação virada para os jogos, por 

exemplo 2D, dando formação primeiro e depois pô-los a criar o jogo e submeter a 

concurso. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira agradecei todas as sugestões, considerando-as muito 

relevantes e prometendo que todas seriam tidas em conta na elaboração das Linhas 

Gerais da Política Municipal de Juventude para 2024. ----------------------------------------- 

---------PONTO 2.3. - Emissão de parecer obrigatório e não vinculativo sobre o 

Regulamento do Cartão Jovem Municipal de Ovar – O Vereador Ruben Ferreira 

abriu o este ponto, explicando os principais acontecimentos desde a aprovação do 

Regulamento na Assembleia Municipal em 2022. Mostrou também a troca de emails 

com a MOVIJOVEM, na qual esta se compromete a dar uma resposta a curto prazo ao 

Serviço de Juventude, pedindo sigilo quanto à informação trocada. De seguida, elencou 

os principais descontos associados ao cartão. --------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto, que 

questionou se o desconto do cartão era cumulativo com os descontos que por vezes 

aconteciam na venda de bilhetes. Em resposta, foi dito que o desconto do Cartão Jovem, 

quando implementado, era sobre o preço de venda ao público dos bilhetes. ---------------- 

---------Não existindo mais intervenções, o Vereador Ruben Ferreira colocou o assunto à 

votação tendo sido emitido parecer FAVORÁVEL por UNANIMIDADE. ---------------- 
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---------Por último, o Vereador Ruben Ferreira recordou que a próxima reunião será a 8 

de novembro de 2023. ------------------------------------------------------------------------------ 

--------- Não existindo mais intervenções, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por 

encerrada a reunião às vinte e três horas e dezasseis minutos, agradecendo o empenho e 

a colaboração de todos. ----------------------------------------------------------------------------- 

--------- Para constar se lavrou a presente ata, composta por 8 páginas, que vai ser 

assinada pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do 

Gabinete de Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que 

secretariou a reunião. ------------------------------------------------------------------------------- 

---------Ovar, vinte e cinco de outubro de dois mil e vinte e três. ----------------------------- 

Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação  

                                                                                       

 

__________________________                              __________________________ 


